
1 

 

会議顛末書 

 記 録 者 副主幹 鈴木 滉平 

供 覧 

市 長 副 市 長 部 長 次 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和５年４月臨時庁議 

年 月 日 令和５年４月 24日（月） 

時 間 午前９時～午前 11時 40分 

場 所 ３階庁議室 

欠 席 者 議会事務局長 

内 容 

【審議事項】 

１ 龍ケ崎市職員災害時初動対応マニュアルの改訂について【防災安全課】 

 資料に基づき、防災安全課より説明 

 

《主な意見・質疑等》 

・ 東日本大震災の時もそうであったが、災害時には、議会からの問い合わせが多数

寄せられることが想定される。その際の窓口があると良いと思うが、どのように

考えているか。 

→ 総括部が対外調整を行うこととしている。同部に議会事務局長が所属してお

り、議会対応はお願いしている。 

・ 会計管理者が災害対策本部の人員構成上除外となっているが、会計課と同じ現地

対策部に含めてはどうか。 

→ 意見を踏まえて検討する。 

・ 管財課は、本庁舎や附属棟の管理等を行う必要があるため、応急対策部ではな

く、総括部に入るのが適当ではないか。 

→ 管財課については、営繕の役割を重視し応急対策部としたところであるが、

確かに本庁舎等に被害が生じるおそれもあり、その対応に係る人員配置も想

定しておかなければならない。既に、特定業務として車両管理及び運行に従

事する場合には、同課職員数名を本部事務局に配置することとし、体制図に

もそのように示していることから、本庁舎管理等に係る部分については、同

様に本部事務局の当該箇所に「施設管理」も行う旨追記することを念頭に、

意見を踏まえて検討する。 

・ 避難所は、開設時間が長くなると対応できる職員が限られてくる。避難所班の人

数を増やした方が良い。 

→ 意見を踏まえて調整する。 

・ 災害時は、市道や県道の区分なく市の方に要望等が多く入ってくると思われる

が、県道であった場合、どのように処理しているのか。 

→ 市で要望等を受けた上で、県の管轄であれば県に引き継いでいる。 

 

《協議結果》 

・ 指摘事項を修正することを前提に了承 

 

 

【報告事項】 

２ 龍ケ崎市結婚新生活応援補助金（仮称）の事業概要について【まちの魅力創造課】 

 資料に基づき、まちの魅力創造課より説明 
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《主な意見・質疑等》 

・ 令和５年１月１日に龍ケ崎市に居住している市民は遡って申請することは可能

か。 

→ 可能である。 

・ 申請時にレシートを添付してもらい審査するというのは、事務処理上大変ではな

いのか。 

→ レシートの添付は、これまで実施している住宅取得補助事業の事務手続きに

おいても行っているが、事務処理上問題は無く、申請者からも意見や苦情は

届いていない。RESAS（地域経済分析システム）の地域経済循環の分析から、

市内での消費が少ないという傾向が出ており、事業効果を考慮すると、市内

での消費喚起につながるレシートの提出は必須と考えている。 

・ 結婚式場や写真館、クーポン券の利用などと組み合わせたパッケージ形式にする

とより良いのではないか。 

 

 

３ 令和５年度重点目標について【企画課】 

 資料に基づき、各部長より説明。 

 

《主な意見・質疑等》 

 総合政策部 

・ まちの魅力創造課の重点目標である「人口問題・少子化対策の推進」につ

いて、企画立案の達成期日を 11月にした理由は何か。 

→ 会議体を設置して取組策を取りまとめ、次年度に繋がる取組があれ

ば、予算編成に間に合わせたいと考えて 11月とした。 

 総務部 

・ 特になし 

 福祉部 

・ 現時点での福祉有償運送の行先の範囲のイメージはあるのか。 

→ 行動範囲については今後検討していく。 

 健康スポーツ部 

・ 特になし 

 市民生活部 

・ 特になし 

 都市整備部 

・ 森林公園については、倒木による事故が起きないように安全対策を徹底し

てもらいたい。 

 教育委員会 

・ 特になし 

 

 

４ 「龍ケ崎みらい創造ビジョン for2030」の主要事業の進行管理（当初）について 

【企画課】 

 資料に基づき、各部長より説明 ※報告事項３と併せて説明 

 

《主な意見・質疑等》 

 総合政策部 

・ 総合政策部に限った事では無いが、主要事業進行管理シートの活動指標に

ついて、成果指標（アウトカム）が混在している。企画課を中心に、他の

部署のものも含め、全体を調整してもらいたい。 

→ 指標については、活動指標に限定してシートの作成を依頼したが、事

業によっては、短期的な成果指標を設定した方がより良い事務事業評

価につながるものと考えている。その点も踏まえ、企画課で再度、指

標の設定方法について再考した上で各課に修正を依頼する。 

 総務部 
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・ AEDの配置について設置個所が少ないのではないか。 

・ 市防災アプリで AED設置個所を確認できるが、AEDを設置している市内の

スーパー等を地図で載せることはできないか。 

→ 何店舗か話をしたが、表示することは難しい旨回答があった。 

・ 消防水利の確保困難地域の記載方法について再度検討してもらいたい。 

 福祉部 

・ 龍ケ崎市は外国人の居住が多いが、マタニティタクシーは外国人の妊産婦

も利用できるのか。また、外国人向けの周知は何か考えているのか。 

→ 外国人も利用可能である。周知方法については今後検討していきたい

と考えている。 

 健康スポーツ部 

・ スポーツツーリズムは、集客につながるよう周知を行ってもらいたい。 

・ たつのこスタジアムのスピードガン設置は検討しているのか。 

→ 実施する場合は、スピードガン単体の設置だと事業費が高くなってし

まうため、電光掲示板改修のタイミングに合わせての設置を予定して

いる。 

 市民生活部 

・ 特になし 

 都市整備部 

・ 市道や県道における選挙看板の適切な管理をしていただきたい。 

→ 年１回、竜ヶ崎工事事務所と見回りを行っている。選挙看板が許可等

なく設置されていた場合には、市選挙管理委員会から連絡する。 

 教育委員会 

・ 特になし 

 

【その他】 

・ 都市整備部長より、クールビズキャンペーンの実施協力について説明 

・ 少子化対策、移住・定住に対する取組を全庁的に推進すること。また、外国人と

の共生についても対応を進めること。 

 

要措置 事項  

情 報 公 開  公  開  

非公開（一部非公開

を含む）とする理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該当） 

公開が可能となる

時期（可能な範囲で

記入） 

年  月  日 


